

# 2024年度 ことりぐみ クラスだより

教賛教会幼稚園 園長 有岡史季  
7月19日 発行 総筆者 吉野ともみ

梅雨明けと待たず暑い日が続いています。さて、学期最後のクラス便りとなりました。

進級した当初は、緊張したり戸惑たりする事もありましたか? 今ではすかりことり組の生活に慣れ、毎日伸びやかに、楽しく過ごしている子どもたちです。生活習慣の自立、友達との関わり、自己表現等...いろいろな面で子ども達の成長を見ることができます。先日の個人懇談でお伝えした通り、それを「かわいい」素敵な見聞物を神様からいただいた集団生活の中で葛藤しながらも確実に成長しています。しかし、そのスピードは様々です。2学期からも子ども達を中心と考え、個々に合った声かけと援助を心がけていきたいと思います。どの子も1日1日を喜び一杯に過ごし様々なことに一生懸命取り組み、多くの経験を通して心も身体も大きくなりました。沢山の元気張りとご家庭でもたっぷり褒めてあげて下さい。明日から夏休みです。神様がつらかった春晴らしい季節の中で経験する1つ1つのことが、子ども達の心の糧となりますように...子ども達と保護者の皆様の健康が守られ、楽しい日々でありますように...夏休みの間も1人1人を覚えてお祈りしています。

## お知らせとお願ひ!!☆

★楽しい事が一杯の夏休み! 生活リズムを崩さないよう、元気にお過ごしください。

★基本的な生活習慣を見直す良い機会です。排泄(便始末)着脱(自分で衣服を準備する・前後ろを考える、シャツをします)食事マナー(お箸の持ち方、ご飯茶碗は左、片手は右に置く、食器に手添える)等。

★当番活動を喜んで担ってくれた子ども達です。ご家庭でもぜひお手伝いの本機会を設けて頂けたらと思います。何が1ヶ月の1員として編けてできる事を話しあってみてください。

★スキンシップを取るのが大好きです。1日のうち、ほんの少し時間の上に寝たり抱っこしたり、身体同士が「角突」水やスキンシップを取ってあげてください。心の安定、肯定感に繋がります。

★こひつじノートは夏休みの間お預かりします。

★用品を持ち帰りました。整えて頂き、夏期保育、2学期にお持たせください。ことり組の1学期とても楽しい

## 毎日でした!!よく頑張りました!!

★リズム運動...様々な動きを経験し、しなやかで丈夫な身体づくりを目指すと共に、身体の各部位の発達を促すことをねらいとし取り組んでいます。音楽に合わせ体を動かし、手足の動きも練習しのゆでどんどん上達していく子ども達です。心も身体も強くなりま

★お当番活動...「お祈り当番」は食前食後の挨拶を「やがん当番」はうがんの準備室のやがんの準備室。お手洗い当番は職業室でみんなの手洗いを取り次ぎます。「水やり当番」はピーマンやトトロの水やりを担当しました。

クラスの一員としてみんなで役割を喜んで担うことができ春晴らしいです。

## 遊びの中の学びの芽や

○幼児期は視覚・触覚から刺激を受け経験を積むことで感覚器官を育んでいきます。泥の感触や水の冷たさを全身で感じる事の出来るとなんど遊びは今の時期、子ども達に沢山経験させたい遊びの1つです。今日は3人の姿から遊びの芽をみると、いかがいたいと思います。Eちゃんは「川を作り、裏返しにならないよう上手に脱ぎ衣服をたたむ」食事マナー(お箸の持ち方)、ご飯茶碗は左、片手は右に置く、食器に手添える等。

○いつのはどう?「グオグネにしてみる!」と話すものの、スコップを持っただけで教師が囁きを見ている事がほとんどでした。手作り遊びの中で教師の動きを見、一緒に遊ぶ者が増え腰や腰を使うことで沢山の石が作られる事が分かり、「天の川を作りました」と40cm位の深さの川を一生懸命に堆する様子がありました。一方Aさんはスコップを使いながら器ひとつで遊びていました。Eちゃんや周りの方達のスコップが「上達した」と言葉遊び作業ができるようになりました。分かれ道を作りました。また教師が手筒状の玩具を準備すると、その上に石を置き水で流してみたり、泥状にしてみたり...石と水の量を調整しながら何度もおもす様子がありました。

○また、Nちゃんは川作りに興味はありませんか?「だんご」といくつも作って楽しむ姿がありました。その中で泥に乾いた石を重ね重ねしてしっかりと固まる事を理解した姿がありました。Eちゃんは土に触れて感覚を味わう中で身体や道具の使い方を習得していました。これからは健常な心と身体の育ちを... Aちゃんの石を水で押し流されると不思議を感じ、石と水の量や方法を工夫して試す姿をしてNちゃんの水や泥、土の性質に気付きました。調整する姿からは「自然との関わり、思考力の芽生え」の育ちを見取ることができました。遊びの中で考えたり、気がついたりする経験を指に力を入れました。2学期も更に深めていきたいと思います。

○様々な活動の中で見てくれた笑顔、驚いた表情、真剣な顔、泣き顔...どれも本当に愛おしいです。2学期も子ども達がへいから楽しんで毎日歩めるよう準備していかたいと思います。1学期の間、保護へのご理解とご協力ありがとうございました。温かく見守って頂き心より感謝です。2学期もよろしくお願ひいたします。